



----En la ciudad de Morelia, capital del Estado de Michoacán de Ocampo, siendo las 10 diez horas del 27 veintisiete de abril de 2021 dos mil veintiuno, con fundamento en los artículos 34 fracción X, 35 del Código Electoral del Estado de Michoacán; y 20 y 21 del Reglamento para el Funcionamiento de las Comisiones y de los Comités del Instituto Electoral de Michoacán, por medio de la plataforma denominada Zoom, se reunieron las y los integrantes del Comité Editorial para celebrar Sesión Ordinaria.------

L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, Secretario Técnico del Comité Editorial: Sí, muy bien, Presidenta. Buenos días a todos y a todas.-----

Lcda. Carol Berenice Arellano RangelPresenteConsejera Electoral y Presidenta del Comité EditorialPresenteLcda. Marlene Arisbe Mendoza Díaz de LeónPresenteConsejera Electoral e integrante del Comité EditorialPresenteMtro. Juan Adolfo Montiel HernándezPresenteConsejero Electoral e integrante del Comité EditorialPresenteL.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez MéndezPresenteSecretario Técnico del Comité EditorialPresente

L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, Secretario Técnico del Comité Editorial: Claro que sí. El orden del día de hoy se compone de los siguientes puntos:

Primero. Lectura del contenido del acta número IEM-CED-SORD-03/2021 de la sesión ordinaria del Comité Editorial celebrada el 30 marzo de 2021; y aprobación en su caso.

Segundo. Informe que rinde la Secretaría Técnica del Comité Editorial respecto a la colección de cuadernillos institucionales "Somos IEM".

Tercero. Asuntos generales.

Es la cuenta, Presidenta.----

A D





L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, Secretario Técnico del Comité Editorial: Sí, las envío hace unos minutos. No pude revisarlas ahorita, pero me comentaba que son cuestiones de forma; entonces, en cuanto las pueda checar, por supuesto que hago los ajustes necesarios en la redacción de la misma.------

Lcda. Carol Berenice Arellano Rangel, Presidenta del Comité Editorial: Perfecto. Muchas gracias. Por favor, para atender las observaciones de la Consejera Marlene. Entonces, queda a su consideración el contenido de esta acta con las observaciones planteadas por la Consejera Marlene. Gracias, Consejera. Al no haber manifestaciones, por favor tome la votación secretario.------

L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, Secretario Técnico del Comité Editorial: Sí, muy bien. Consejeras y Consejero, está a su consideración el contenido del acta a la que hace referencia, con las observaciones que se van a hacer, que hace la Consejera Marlene. Si están de acuerdo les pido manifestarlo en votación económica. Es aprobado por unanimidad, Presidenta.------

L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, Secretario Técnico del Comité Editorial: Sí, claro que sí, Presidenta. Bueno, pues para no repetir la cuestión del concepto gráfico que ustedes creo que ya conocen, solamente comentar que les estoy presentando los números 6, 7 y 8... ¿Sí se está viendo? Y corresponden, como pueden ver, a la Dirección Ejecutiva de Administración, Prerrogativas y Partidos Políticos, a la Dirección Ejecutiva de Organización







Electoral, a la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana. Solamente aclarar que los colores en pantalla no responden fielmente a lo que es en la versión física o real, digamos. Ceo que sí son colores un poco más llamativos de lo que se pueden ver, pero bueno. Entonces, ya con esto llegamos a ocho números. Recordar que son doce en total y nos quedan cuatro, según el calendario incluso vamos un poco adelantados, lo cual me permitirá también abocarme poquito más al tema de las revistas que están pendientes, entonces en términos generales este asunto de estos tres, y bueno, sí quisiera aprovechar también solamente para comentar respecto, por ejemplo, a éste que les estoy presentando, el de la Dirección Ejecutiva, si pudieron ustedes darle una revisión es el primero que cuenta con fotos del área, entonces, ya lo hemos venido comentando con la presidenta la importancia para este tipo de cuadernillos de tener material fotográfico que refleje cabalmente las actividades propias de cada área. Ya también ella comentó cierta estrategia o plan que se tiene, entonces comentar que este cuadernillo es el primero que contiene imágenes propias, pero esto no quiere decir que los otros cuadernillos que ya se han presentado no podamos añadirle fotos nuevas de aquí a la fecha que se fije para ya tener las versiones finales de estos cuadernillos. Creo que tenemos todavía tiempo para revisar, como comentábamos ayer, Presidenta, tener el suficiente material fotográfico para ilustrar los otros cuadernillos de los que ya se han hecho y de los que todavía faltan. Sí quería comentarlo, nada más para pues ver que sí cambia la visualidad cuando se ven personas, cuando se ven las actividades propias de cada área y no solamente incluir fotos ilustrativas. Y bueno, así en términos generales es la cuenta, Presidenta.----

Lcda. Carol Berenice Arellano Rangel, Presidenta del Comité Editorial: Muchas gracias, secretario. Queda a su consideración esta serie de cuadernillos que, como lo comentábamos ayer un poco también con la Consejera Marlene, es únicamente un proyecto que se está presentando, que se va a seguir complementando por parte de las áreas. Damos cuenta que siendo las 10 diez horas con 24 veinticuatro minutos se agrega esta sesión la licenciada Bárbara, muchas gracias, del partido Fuerza por México, muchas gracias por acompañarnos, licenciada. Estos cuadernillos están presentando proyectos aún en construcción. ¿Por qué?, porque, por ejemplo, estos tres que nos está presentando el día de hoy son de las Direcciones que tienen ahorita el trabajo más fuerte en el Instituto por el proceso electoral, entonces ya una vez que concluyamos esperemos que después de junio, ya a partir de julio, ya las áreas se aboquen ahora sí a darnos su toque personal o su toque de cada área a esos cuadernillos, inclusive pedirle a las y los titulares que son quienes hagan el prólogo de cada uno de ellos para complementar con esta visión institucional y desde sus experiencias cómo es que presentar estos cuadernillos de cada una de las áreas, pero muchas gracias, secretario, por este avance que nos presentas el día de hoy y que aún en el proceso electoral y en esta etapa de registros en la que también tú participaste de manera muy activa, aun así estás entregando estos trabajos de manera puntual en la sesión. Muchísimas gracias, quedan a su consideración estos cuadernillos. Al no haber manifestaciones pasamos al último punto del orden del día relativo a asuntos generales. Si alguien desea inscribir alguno adicional al secretario técnico que por ahí traía unos temas. Adelante, Consejero Juan Adolfo.-----

Lcda. Carol Berenice Arellano Rangel, Presidenta del Comité Editorial: Muchas gracias, Consejero. Sí, es un poquito de estos temas. A ver, secretario, tienes el uso de la voz. -------

L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, Secretario Técnico del Comité Editorial: Muchas gracias, lo que quería comentar es un poco sobre los otros trabajos en los que estoy trabajando a la par y que son las dos revistas, la revista Elector.com número 9, que les comento ya llegaron dos artículos y tenemos la promesa al menos de otras tres personas, incluida la Magistrada Presidenta del Tribunal, que ella me mandó un mensaje diciendo que

A Policy Control of the Control of t





nos va a mandar algún artículo y algunos otros que me parece que nuestra compañera Zaira también se había apuntado, pero bueno, a la par yo vengo trabajando los materiales. Respecto a los contenidos de esa revista, pero ahorita lo que quiero comentar, creo que con más relevancia, es una propuesta que ayer le mandé en la noche a la Presidenta sobre los contenidos, la estructura y el índice propiamente del número especial del proceso electoral, que la verdad sí ha sido de mucho esfuerzo estar captando la información, porque la información se da a raudales cada día en diferentes áreas con todo el trabajo de todas las Consejerías y con todo el resto del personal; entonces, pues apenas ayer también con una información que me compartió el compañero Oscar de Comunicación Social ya pude estructurar lo que sería el índice y se los quiero compartir a reserva de enviárselos y de que ustedes mismos puedan comentar. Me parece, si se alcanza a ver ahí, ésta es la propuesta en términos generales. Contendría los directorios del Instituto y en una primera parte, digamos, una presentación editorial, un texto sobre el inicio del proceso electoral, sobre la conformación de las consejerías, los cambios tan importantes que se dieron el año pasado y una gráfica sobre todos los titulares y las titulares de las áreas para que la gente conozca, y luego propongo el resto de material se componga de tres partes: una que tiene que ver con infografías, en donde ahí, aprovechando también el material que se ha está estado publicando y algún otro que he podido recuperar se dé cuenta de algún modo de las etapas del proceso electoral a través de estadísticas, fechas relevantes, cifras, datos, etcétera. Todo esto muy gráfico en una parte de la revista. En otra parte propongo galerías fotográficas, aprovechando que se ha dado mucha diversidad de actividades, en este caso independientemente de colocar pies de foto que ilustren a la perfección estos temas. Propongo que las galerías tengan que ver con los Órganos Desconcentrados en las respectivas fases que se han visto desde la convocatoria, entrevistas, integración, capacitación y visitas de Consejerías hasta el momento. Una galería fotográfica del registro de candidaturas que es muy importante por la actividad plena que significa para el Instituto, con la participación de muchos de nuestros compañeros y compañeras y también en esta parte de galería todo lo que tienen que ver con la ardua labor de los Consejeros y las Consejeras y que tienen que ver con sus entrevistas a medios de comunicación, diversas tareas de trabajo el interior y al exterior, las sesiones del Consejo General junto con los partidos políticos, este tipo de sesiones de Comisiones y Comités y algunos otros eventos que tienen que ver con algunas participaciones, sobre todo conferencias, muy ahora en la cuestión virtual, y también ahí incluir en esta parte las actividades del Consejero Presidente, entre otras, firmas de convenios, por ejemplo, y finalmente la última parte ya son lo que yo le llamo acciones institucionales que son ciertas actividades muy particulares, que me parecen relevantes en este contexto del proceso como la presentación del código de ética, todo lo relativo al PREP, los lineamientos sobre violencia política de género, el pacto sobre violencia política, los lineamientos para acciones afirmativas, lo relativo al voto en el extranjero, toda la cuestión que viene o que ya está sobre la documentación electoral, los debates políticos que se incluyan, alcanzan a incluir los dos y en temas recientes supervisores y capacitadores locales, así como las sesiones del Consejo General. Es probable que me falte algo, bueno pues yo lo pondré a consideración de ustedes para que lo revisen y me digan si les parece la estructura idónea, yo la mayoría de la información ya la tengo y estaré en proceso trabajar la redacción y todo para finalmente el diseño y poder tener en tiempo y forma esta revista. Es lo que quería comentar, Consejeros.---

The said

Lcda. Carol Berenice Arellano Rangel, Presidenta del Comité Editorial. Muchas gracias, secretario técnico. Tenemos varios temas en asuntos generales. Entonces, si gustan, primero abordamos en el orden en el que fueron expuestos: el tema propuesto por el Consejero Juan Adolfo Montiel relativo a la ampliación del plazo de la convocatoria para Elector.com. La convocatoria del número nueve, correspondiente a enero-junio 2021 dos mil veintiuno, se estableció como plazo para la entrega de los textos el domingo 16 dieciséis de mayo del año 2021 dos mil veintiuno. Platicando ahorita con mi compañera y con mi compañero Juan Adolfo, vemos la posibilidad de ampliar este plazo justamente para hasta el límite en el que abarca la revista, que sería el correspondiente al mes de junio, tomando en cuenta que esta revista es semestral; entonces, el primer semestre concluye el 30 treinta de junio y se pondría





Mtro. Juan Adolfo Montiel Hernández, integrante del Comité Editorial: Gracias, Consejera Presidenta del Comité. Buen día a todas, a todos. Estoy completamente de acuerdo y gracias por apoyar la propuesta. Sin embargo, yo quisiera también aprovechar para felicitar el trabajo nuevamente al secretario técnico Víctor y a la diseñadora por los avances de los cuadernillos. La verdad es que están quedando muy padres, muy bonitos y muy didácticos, y esto, como lo mencionó la Consejera Carol, es además del arduo trabajo que el secretario técnico está realizando en el registro de las candidaturas, gracias por esta labor, y yo también considerando un poco que la fecha vence el 16 dieciséis y qué bueno; en lo personal quiero colaborar, pero las actividades no me lo han permitió posiblemente hasta 30 treinta de junio, pasando ya la jornada pudiéramos darnos ahí el espacio para poder hacer lo propio y enviar el artículo. Pero, además, creo que también le caería bien a la Secretaria Técnica porque creo que ahorita con el cierre de la revista y luego la recepción de los artículos ayudaríamos también a que pudiera concluir la revista que está para mayo y posteriormente ya con los artículos que vayan llegando ya empieza, bueno, continúa con los cuadernillos, pero además ya iniciarían para el siguiente número. Entonces creo que no solamente para los que queremos participar, sino para la Secretaría Técnica le ayudaría esta ampliación de fecha y bueno obviamente creo que también esto ayudaría a que llegaran más artículos, gente que quiere participar pero que pues ahorita por las actividades de la jornada electoral nos lo impide. Gracias, y nuevamente, Víctor, gracias por tu trabajo, están muy muy bonitos los cuadernillos. Buen día, gracias.-

L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, Secretario Técnico del Comité Editorial: Muy bien. Consejero, consejeras, si están de acuerdo en la modificación o la ampliación del plazo para la convocatoria al 30 treinta de junio, si están de acuerdo les pido manifestarlo en votación económica. Es aprobado por unanimidad, Presidenta.------

Lcda. Carol Berenice Arellano Rangel, Presidenta del Comité Editorial: Muchas gracias, secretario. Le pedimos, por favor, que haga la modificación en la convocatoria y se hagan también las modificaciones, bueno así como se haga la convocatoria, se haga la modificación también en la página del Instituto y en redes sociales se haga difusión de la convocatoria ya con esta nueva fecha, por favor.-----

L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, Secretario Técnico del Comité Editorial: Sí, claro que sí.-----

Lcda. Carol Berenice Arellano Rangel, Presidenta del Comité Editorial: Y el siguiente asunto planteado por el secretario es el tema de la revista especial del número especial del Proceso Electoral 2020-2021. Él ya ha trabajado en algunos contenidos y aquí nos presenta un adelanto a manera de índice de los trabajos que él ya ha ido recopilando. El día de ayer que tuvimos una reunión previa a la sesión con él, platicábamos de la necesidad de tener una reunión con las áreas justamente para que nos identifiquen, nosotros aquí de lo que advertimos en redes y de las propias actividades que nosotros cómo Consejerías

A Co





acompañamos; creemos que estas son algunas de las actividades más sobresalientes, sin embargo, ya les estaré convocando a mi compañera y a mi compañero integrantes del Comité para esta semana a ver qué tenemos disponible un día y que también las áreas tengan para tener una reunión y ver la posibilidad de que ya de manera puntual cada área nos diga cuál tema propondrían incorporar a la revista, adicionales a los que hay, para que desde su visión y desde su experiencia que han tenido complementar los trabajos; además, veíamos con el secretario que tal vez él y nosotros vemos las cosas de una manera, pero ya si las áreas no las están diciendo o ellos mismos son quienes proponen, pues nos podrían apoyar y también pedirles cómo es que queremos estos textos que nos mandan, ¿no? ¿Por qué? Vemos ahí que algunas áreas el secretario les ha pedido información y únicamente le remiten como: "Te mandó el acuerdo, te mando la infografía", y la idea es que las áreas ya le manden a él la información tal cual va a salir al público, tal vez el secretario le dará alguna forma de técnica o un reajuste para que se adapte a la revista, pero creo que los textos deben ser elaborados por las áreas del Instituto, quienes son los que conocen su trabajo y las actividades que realizan. Está a su consideración este índice, que se seguirá trabajando en días posteriores. Adelante, Consejera Marlene.----

L.C.C. Víctor Eduardo Rodríguez Méndez, Secretario Técnico del Comité Editorial: Sí, claro que sí, Presidenta.-----

M





LCDA. CAROL BERENICE ARELLANO RANGEL PRESIDENTA DEL COMITÉ EDITORIAL LCDA. MARLENE ARISBE MENDOZA DÍAZ DE LEÓN INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL

MTRO. JUAN ADOLFO MONTIEL HERNÁNDEZ INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL L.C.C. VÍCTOR EDUARDO RODRÍGUEZ MÉNDEZ SECRETARIO TÉCNICO DEL COMITÉ EDITORIAL